

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 02.10.2023

Sitzungsleitung: Robert Brähne

Protokoll: Josephine Matz

Sitzungsbeginn: 18:31

Sitzungsende: 20:31

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch	R Sitz ruht
Amborn, Robert		E		
Bock, Fabian				R
Brähne, Robert	A			
Fellner, Paul		E		
Geyer, Nick	A			
Kosmehl, Erik				R
Matz, Anne Josephine	A			
Matz, Domenik	A			
Müller, Julian	A			
Peggau, Undine	A			
Schoske, Claudia	A			
Semmler, Roman	A			
Stitz, Stilla		E		
Thiele, Moritz	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Belde, Zoe		E		
Bock, Nathalie		E		
Firkert, Ludwig		E		
Haubold, Hendrik		E		
Kahler, Hanna		E		
Kästner, Clemens		E		
Mirtschin, Laura		E		
Pinsker, David		E		
Rothe, Maximilian		E		
Weller, Nora		E		
Wildemann, Felix		E		
Gregor Schadenberg		E		
Gäste				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 9 anwesenden von 12 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Die Protokolle vom 04.09. und 18.09. wurden beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post und Studierendenanliegen // Josi

Post:

Einladung 2. Gemeinschaftsschultag in Chemnitz am 11.10.2023 [Termine/Veranstaltungen; 19.09.]

- Jemand Interesse?
- Ggf. geht Undine hin

Veranstaltungen/Workshops StuRa: Nachteilsausgleich in Prüfungsausschüsse, Bafög, Studienfinanzierung [Posteingang (später: StuRa); 28.09.]

- Keine Anmeldung nötig

Lohrmann-Medaille für herausragendes Engagement [Posteingang (später: Sonstiges); 30.09.]

- Auszeichnung von Absolvent:innen, die sich durch herausragendes Engagement für die TUD verdient gemacht haben
- Wir kennen niemanden, den wir aktuell vorschlagen können.

Studierendenanliegen:

Zeugnisfeier Mathematik [Studi-Anliegen; 25.09.]

- Moritz antwortet

Problem beim Einschreiben Lehramt GS [Posteingang (später:Studi-Anliegen); 28.09.]

- Studentin 2x nicht in Seminare gekommen → Tipps, was kann sie tun?
- Robert B. antwortet

Einschreibung wissenschaftliches Arbeiten in Deutsch durch OPAL-Probleme nicht geschafft [Posteingang (später Studi-Anliegen); 02.10.]

- Wir können leider nichts machen 😞
- Robert B. antwortet

TOP 2: Berichte

28.09. StuRa_// Claudia

- StuRa-ESE-Woche in der zweiten Vorlesungswoche (ab 16.10.)
 - ➔ Zuckerwatte auf HSZ-Wiese, Wikingerschach
- StuRa Goodies abholen
- Nein zu Alkoholverbot auf StuRa-Sitzungen
- Kündigung von Nathalie Rube zum Dezember
- Inhalte/Fragen für nächsten Prüfungsrecht-Workshop an Martin schicken

TOP 3: ESE // Moritz

1. Scooper Energy
 - Hintergrund: wir haben einen ganzen Karton für die ESE bekommen, zum Tütenpacken aber entschieden, keine davon in die Tüten zu packen
 - Moritz stellt Vor- und Nachteile von Snus vor
 - Diskussion im Plenum
 - Ähnlich wie Alkohol?
 - Es sind legale Drogen, Studis können eigentlich selbst entscheiden und auch Warnhinweise lesen
 - Präzedenzfall: auf Freiwilligenbasis verteilen (z. B. Spieleabende, ...)?
 - Entscheidung: Was machen wir nun damit?
 - Abstimmung: Im Verlauf des Semesters auf Freiwilligenbasis an Studis verteilen?
8 ja // 1 nein
2. Paulaner- Bierkästen an FSR Bio und FSR Chemie abgeben?
 - FSR WiWi, FSR Info, FSR Hydro haben schon etwas bekommen
 - FSR Bio haben von Paulaner keine Kästen bekommen, haben sich aber auch beworben
 - FSR Bio hat uns bei einigen Sachen bei der ESE unterstützt -> z. B. Selma
 - Wir haben zusammen mit BP aktuell 53 Kästen im Lager
 - Meinungsbild: je 3 Kästen an FSR Bio und FSR Chemie?
 - 9 ja // 0 nein
3. Opal Forum für WhatsApp-Gruppen der Erstis
 - Erstis wünschen sich Ersti-Gruppen, die von uns moderiert werden -> schaffen wir aus Kapazitätsgründen nicht
 - Discord -> TU Dresden hat bereits, machen wir nicht

- Wir machen keine Gruppen, weil wir sonst (inhaltlich/organisatorisch) „verantwortlich“ sind
- Influss ungünstig, es gibt vermutlich schon einige Ersti-Gruppen
- Forum gut zum Selbstorganisieren -> besser als über Zufall/Hören von den Gruppen zu erfahren, Aufspaltung in Teilgruppen leichter,
- Linktree ins Forum posten, wo Studis Weg zu Gruppen (nach Fächern) finden, ggf. auch auf Instagram
- Forum nur praktikabel, wenn wir Mail an Studis schicken, damit sie darauf hingewiesen werden
- In Mail dazu auch:
 - Über die Abweichung in BW1 von SO informieren
 - Umfrage, wie Studis ESE fanden
- Abstimmung:
 - 2 Mails an Studis schreiben: erste Mail -> Linktree, BW1-VI; zweite Mail -> Umfrage zu ESE, Einladung, im FSR mitzumachen
 - // einstimmig angenommen

4. Campusrallye

- 2 Stationen noch ohne FSR-Menschen
- Julian kann noch einspringen
- Hat jemand ein großes Jenga-Spiel? -> Robert bringt mit

TOP 4: KVV Geschichte // Moritz

- Es gibt ein neues KVV-System
- Frustrierend, Erstis überfordert
- Auch Studierende höherer Semester finden es ungünstig
- Was machen wir?
 - Problem Philo überlassen? -> sind aber auch überarbeitet
 - Studis sollen Verantwortlichen viele Mails schreiben -> dann unternehmen sie vielleicht etwas dagegen
 - Erstis in einer Mail erklären, zu welchem Zeitpunkt sie welchen Seminartyp brauchen -> dann sehen sie vielleicht etwas besser durch
- Vorschlag: Moritz fragt bei Herr Kästner an, wie neues KVV funktioniert und wir schicken dann ggf. Mail an Studis

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde von Roman // einstimmig angenommen

TOP 5: Anliegen zu Deutsch und Prüfungsangst mit/für Herrn Lasch // Moritz

- Schriftliche Erfahrungsberichte von Leuten finden
- Prüfungslast verringern in SLK Bereich -> Übersicht erstellen, welche Dozentinnen und Dozenten bei welchen Veranstaltungen welchen Prüfungsaufwand verlangen
- Wer machts?
- SLK füllt bereits Pad, welche Dozierenden welche Prüfungsleistungen fordern
- Es findet sich erst einmal niemand -> auf Eis legen, bis sich jemand findet

TOP 6: StuRa-Vertreter:innen

- sollte alles geklärt sein

TOP 7: StuKo // Moritz

- Wieder Abstimmung über Evaluationscluster, dieses Mal bei SLK
- Viele Ansätze unzureichend?
- Dieses Mal Cluster ablehnen?
- Am 28.09. war Einsendeschluss für Fragen
- Verfahrensvorschlag: alle StuKo-Mitglieder schauen sich bis Mittwochabend an und dann in Matrix-Gruppe absprechen

TOP 8: TK Vertrag // Moritz

- Wir bekommen von TK pro Semester 500€, wenn wir bei Absolvent:innen Info verbreiten, dass man sich als Referendar:in/Verbeamtete:r gesetzlich versichern kann
- Mit Finanzordnung vereinbar, wenn:
 - Keine aktive Werbung für TK formuliert
 - Kein Direktlink zur TK Seite gesendet wird (Kontaktlinks aber i. O.)
- Wir sollen Vertrag aufsetzen und TK unsere Konditionen darin festhalten
- An sich ist das Verbreiten der Infos gut, aber Geld dafür zu nehmen -> etwas fraglich

- Vorrangig als Info gedacht, dass man sich auch gesetzlich versichern kann, kein Werbeaspekt
- SLV und GEW ermöglichen wir auch, bei FZÜ Werbung zu machen und lassen uns sponsern
- Stand machen? -> wird TK aber nicht wollen, weil zusätzliche Arbeit für sie und wir zu wenig in Kontakt stehen dafür
- Flyer? -> gab es damals mal in FZÜ-Zeugnismappen, z. B. aber ein kleiner Infotisch mit Flyern bei der FZÜ?
- Unbedingt aufpassen, dass die Aktion nicht fälschlicherweise als Werbung aufgefasst wird!
- Abstimmung: Wer ist dafür, dass wir mit der TK einen Vertrag eingehen? // einstimmig angenommen

TOP 9: Termine

11.10. Stuko?

19.10 WiRa

25.10. AK SPS

17.11. 10-15 Uhr im Barkhausenbau: Tag der Lehre

TOP 10: Sonstiges

Einschreibung Germanistik -> Opal stürzt immer ab // Claudia

- Wir haben uns schon dafür eingesetzt, viel mehr können wir leider nicht machen

Wollen wir Maschinenbau Snus geben? // Undine

- Meinungsbild: 8 ja // 0 nein

Domenik als neue Sitzungsleitung?

- Abstimmung: einstimmig dafür

Einführungsveranstaltung am Mittwoch -> Haben wir Leute, die das Zeug ins HSZ bringen? // Moritz

- Für Transport: BP ist da, Moritz
- Im HSZ: Undine, Robert, Moritz, Nick

Elbepicknick // Julian

- Es haben sich inzwischen 220 Leute eingeschrieben
- Es werden sowieso nicht alle Leute kommen
- Kumpel von Julian hat Transporter und bringt benötigte Sachen an Elbe
- Snacks, alkoholfreie Getränke besorgen wir
 - Mail an Studis senden, dass sie selbst Becher mitbringen sollen

TOP 11: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 09.10.2023

Nächste Sitzungsleitung:

Nächstes Protokoll:

TOP-Vorschläge: ESE-Auswertung

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in